

土曜 ライフ・楽しむ

祝・ノーベル賞 まなべ会快哉！

わ
た
し
色

生活情報誌「悠悠と。」

編集長・真鍋康利



ヤツタ－！ノーベル物理
学賞受賞。真鍋淑郎おじさん
は天才、我が一族の誉れ、希
望の星です。えつ、親戚か
て？

そう、「おおむね親戚」
「ほとんど同胞」「ほぼ身
内」なのでそう言い切っても
差し支えはありません。何し
ろ私にまで友人からお祝いの
メールが届いたのですから。
と言うのも……

わが国には約30万の姓があ
り、多国籍国家で100万件
以上の米国に次ぐとも言われ
ます。30万のうち、上位は佐
藤、鈴木、高橋などです。

「真鍋」は全国では530
～540位くらい。愛媛を中
心に四国や瀬戸内に多いよう
で、岡山県笠岡市の真鍋島が
発祥の地とも言われています。

この姓を持つものは起源を
たどると一つになるらしく、
多過ぎず少な過ぎないことも
あり、姓が一緒というだけの
「全国まなべ会」という氏族
会があり、北海道にも「北海
道まなべ会」があります。

1977年秋、「ルーツ」
という米国のテレビドラマが
放映されたのを覚えていて
いますか。アフリカから奴隸として
アメリカに連れてこられた黒
人の若者に始まり、奴隸解放
にいたるまでの物語です。

原作はアメリカの作家アレ
ックス・ヘイリーが自分の先

祖のことを書いた小説です。
主人公の名前「クンタ・キン
テ」とともに「ルーツ」とい
う言葉がはやり、「我が家の一
ルーツ探しの旅」などと使わ
れました。

81年、東京に住んでいた
頃、「まなべ会設立」の案内
が届きました。「まなべの姓
を持つものは先祖を一つに絞
ることができ。ルーツを探
し、親睦をはかるため、集い
ませんか」というものです。
何か怪しいものを感じその時
は見合わせましたが、その後、北海道で入会しました。

先祖に対する默禱に始まる
大変まじめな会で、名札には
姓がなく地名と名前だけ、す
ぐに打ち解けることのできる
それこそ親戚の集いです。名
字だけでこんなにも親しくな
れるのか。珍しくて、懐かし
くて、うれしくて、自慢でき
る。こんな会は他では聞かな
い、とすぐにはまってしまい
ました。

一族の著名人には、「村上
海賊の娘」の村上景の敵役真
鍋七五三兵衛（貞友）、イラ
ストレーターの草分け真鍋
博、タレント真鍋かをり、バ
レーボール監督真鍋政義、メ
ディアアーティスト真鍋大度
など錚々たる面々（ほぼ身内
なので敬称略）がいます。
それしてもうれしいです
ね。今はコロナ禍でまなべ会
は休眠中ですが、暗い話題が
多い中、全国津々浦々のまな
べさんはみな快哉を叫び、祝
杯をあげたことと思います。

ぐに打ち解けることのできる
それこそ親戚の集いです。名
字だけでこんなにも親しくな
れるのか。珍しくて、懐かし
くて、うれしくて、自慢でき
る。こんな会は他では聞かな
い、とすぐにはまってしまい
ました。